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广州市农业局
2010

年的“三公”经费依然被发现有两个版本。 数额多的那
个版本，是作为内部信息参考提供给广州市人大的，数额超过

1000

万元。 而在
官方网站公布的版本，则降到只有不到

500

万元。

据广州市农业局相关负责人解释， 数据差异的原因是两次统计的口径不
同，网站上公开的

2010

年三公经费统计不包含农业局下属各单位的执法用车、

动物防疫、农产品安全检测等其他业务用车经费支出。 （据金羊网）

莫让 26 亿庸俗了“爱情天梯”

随着
10

月
30

日“爱情天梯”女
主人徐朝清老人的去世， 重庆江津
“爱情天梯”成为绝唱。据报道，当地
打算以“爱情”为卖点，投资

26

亿打
造包括“爱情天梯”在内的风景区，

推动旅游发展。

说起“爱情天梯”，很多读者都
耳熟能详。

50

多年前，重庆江津中
山古镇高滩村村民刘国江和比他大
10

岁的寡妇徐朝清相爱了。为了躲
避闲言碎语，“小伙子”刘国江和“老
妈子” 徐朝清便携手私奔到与世隔
绝的深山。 虽然“老妈子”一辈子也
没下过几次山， 但为了让她出行安
全，“小伙子” 一辈子忙着在悬崖峭
壁上凿石梯， 终于凿出

6000

多级

“爱情天梯”。

这样一段凄绝的爱情故事，放
在当下这个越来越多人怀疑“真爱”

是否存在的时代， 确实有其不同凡
响的意义。

人们在感叹婚姻越来越“功利”

爱情越来越遥不可及的时候， 能有
这么一个纯粹的由普通人创造的爱
情传奇用来望梅止渴确实是一件幸
事， 它使经典爱情不再属于古代和
传闻。 它使得很多男人开始扪心自

问，自己是否能为爱人，毕其一生的
精力修这样一道爱的“天梯”；也让
很多女人发乎于心地感叹， 这份不
能用房子车子票子衡量的真情，是
不是就是自己求之不得心向往之的
爱情？

但这段离尘脱垢的爱情， 以及
由此引起的真情与金钱和物质无关
的想法，将在

26

亿投资面前变得苍
白甚至庸俗。并不是说这段爱情，不
值得关注，而是这种做法，显得突兀

而莽撞，让人忍不住生出诸多疑问。

疑问一， 这两位生前被流言与
不宽容赶上山躲起来才能享受到安
宁的老人， 以他们的故事作为当地
旅游文化的炒点， 是否有辱这段感
情？疑问二，这

26

亿资金，是地方政
府行为还是商业行为？如果是后者，

它投资多少亿，打造什么景观，自有
它的考量，亏和赚就是它自己的事；

如果是地方政府的行为， 那么，这
26

亿来自于哪里， 产生的效益如

何？ 有没有经过当地人民的认真讨
论和授权？

我倒更愿意相信所谓的“

26

亿”，是一次急就章的炒作———通过
“爱情天梯”女主人徐朝清去世这个
热点， 加个子虚乌有但爆点十足的
巨大投资， 再引发媒体和公众的讨
论关注， 吸引众人对江津县及其所
属风景区“中华第一爱情山” 的关
注，倒是个惠而不费的宣传机会。这
事只需动动嘴就成了，至于那

26

亿
是否真投了，投到哪了？ 几年之后，

谁还会较真呢？

毕竟这事， 许多地方已玩得很
熟了。 （曾颖）

满怀信心迎接党的十八大

中国共产党第十七届中央委员
会第七次全体会议

４

日闭幕。 全会
讨论并通过了党的十七届中央委员
会向党的第十八次全国代表大会的
报告，讨论并通过了《中国共产党章
程（修正案）》，决定将这两份文件提
请党的十八大审议。 全会全面分析
了当前形势和任务， 深入讨论了新
形势下发展中国特色社会主义伟大
事业、 推进党的建设新的伟大工程
的若干重大问题， 为召开党的十八
大作了充分准备。

党的十八大举国关注， 举世瞩
目， 是我国全面建设小康社会关键
时期和深化改革开放、 加快转变经
济发展方式攻坚时期召开的一次十
分重要的大会。大会将全面回顾、总
结过去

５

年和党的十六大以来的实
践、经验，进一步明确今后一个时期
的发展目标和宏伟蓝图， 进一步动

员全党全国各族人民坚定不移沿着
中国特色社会主义道路前进， 为全
面建成小康社会而奋斗； 大会将选
举产生新一届中央委员会和中央纪
律检查委员会， 意义重大， 影响深
远。

高举中国特色社会主义伟大旗
帜， 在全面总结科学发展经验的基
础上， 全面审视当今世界和当代中
国发展大势， 全面把握我国发展新
要求和人民群众新期待， 科学制定
适应时代要求和人民愿望的行动纲
领和大政方针， 把科学发展观进一
步转化为推动经济社会又好又快发
展的强大力量。 这是全党全国人民
对党的十八大的殷切期望。

党的十六大以来的辉煌成就，

昭示了以科学发展为主题、 以加快
转变经济发展方式为主线， 是关系
我国发展全局的战略抉择， 是实现

经济社会建设又好又快发展的有效
路径。 深入贯彻落实科学发展观是
一项长期艰巨的任务， 只有紧紧围
绕主题主线，才能牢牢把握机遇、掌
握主动， 应对一系列极具挑战性的
矛盾和困难。 必须以更加坚定的决
心、更加有力的举措、更加完善的制
度来贯彻落实科学发展观， 勇于破
除那些制约科学发展的体制机制障
碍，增强长期发展后劲，为我国现代
化建设顺利推进奠定更加坚实的基
础。

当前， 既是我国改革发展的关
键期、攻坚期，也是可以大有作为的
重要战略机遇期，挑战前所未有，机
遇也前所未有。 站在新的历史起点
上，全党全国人民充满信心。

信心， 源自对中国道路的坚定
信念。改革开放伟大实践、科学发展
不懈探索，从根本上改变了中国、中

国人民和中国共产党的面貌。 事实
充分证明， 中国特色社会主义是当
代中国发展进步的旗帜， 也是全党
全国各族人民团结奋斗的旗帜。 高
举中国特色社会主义伟大旗帜，坚
定不移地走党和人民在长期实践中
开辟的正确道路， 不为任何风险所
惧、不为任何干扰所惑，我们必将战
胜前进道路上的一切困难和风险，

夺取全面建成小康社会新胜利。

信心， 彰显对党的领导充分信
赖。办好中国的事情，关键在党。立
党为公、 执政为民的中国共产党以
人民信任支持为执政之基、 力量之
源，坚持不懈、与时俱进地加强党的
建设， 努力使党始终成为中国特色
社会主义的坚强领导核心。 面对新
形势、 新任务， 我们党坚持党要管
党、从严治党方针，不断加强思想建
设、组织建设、作风建设、反腐倡廉

建设、制度建设，全面提高执政能力
和执政水平， 用社会主义现代化建
设新成果造福于民， 使党在复杂环
境中赢得了人民信赖， 凝聚起推动
国家发展进步的强大力量。

信心， 预示对未来发展的美好
憧憬。 放眼神州、环顾世界，中华民
族从未像今天这样阔步走向世界舞
台中央， 以自尊自强的雄姿屹立于
世界民族之林。 到建党百年之时全
面建成小康社会， 到新中国百岁诞
辰之际迎来民族伟大复兴， 前景令
人鼓舞，使命催人奋进。在党的坚强
领导下， 中国巨轮必将乘风破浪创
造新奇迹，铸就新辉煌。

承前启后，继往开来。让我们满
怀信心迎接党的十八大胜利召开，

以更加昂扬的姿态迈向中华民族伟
大复兴！

（新华社评论员）

高考体育须防应试体育
《安徽商报》载：安徽省教育厅

拟规定，体育今后可能进入高考，如
果考生在体育测试中得了“

D

”，补
考也不及格， 那就不能被二本批次
以上院校录取。

体育进入到高考评价体系，初
衷自然是单纯而善意的。 可初衷上
的善意无法等同于得到一个好的结
果。 一方面，进了高考评价体系之
后的体育，难免变味。 我国应试
教育足够强大，将体育成绩纳入
高考，很可能让体育成为另外一
项高考科目， 达到高考中规定的成
绩便成了体育课的唯一目的。 在体
育学业水平达标之后， 体育可能还
会被淡化。 因此，有理由担心“应试
体育”的发生。

另一方面， 体育的目的是增强
学生的体质， 而不是为了应对一场
考试，或是为了搞到一个分数，体育
不能看成分数来衡量。在精神层面，

体育应该是能够给人以快乐的，将
体育纳入高考评价体系之中， 很可
能让体育课成为学生新的负担，使
得练体育就像做作业。一句话，体育
不能为了考试而存在。

只要是和高考挂钩， 所有的东
西都非常容易走样。 体育当然应该
成为素质教育的重要内容， 但在应
试教育未打破之前， 所有进入高考
评价体系的东西， 都会被应试所同
化。体育入高考，自然也面临着这样
的疑问。 教育部门和学校要做的就
是，保证学生们的体育锻炼时间，给
孩子们修好体育场地， 准备好体育
器材，学生们自然会去锻炼，身体素
质才能慢慢变强，至于体育成绩，就
太微不足道了。

（王传涛）

市长卖水果解不了“渴”

《南方都市报》载：

11

月
3

日上
午，广州白云万达广场前，一群来自
甘肃的“果农”忙着推介苹果，带队
的是甘肃天水副市长王钧，“市长卖
水果”引广州街坊围观。

面对数十万吨水果滞销， 副市
长带队来广州推介苹果，很是“急果
农之急”。 只是市长带着苹果找市
场，这样的“套路”近水解不了远渴
啊！

不找市长找市场， 一度成为我
们引导农民开拓市场的“风向标”，

但市场经济发展至今， 我们却总能
在市场上看到市长们忙碌的身影，

大蒜滞销了他们卖大蒜， 白菜丰产
了他们卖白菜……市长们如此年复
一年地扮演贩夫走卒， 实际上是为
本来就不成熟的农产品市场增加了
对政府的依赖， 一旦滞销了总有市
长帮忙， 本来应该按照市场规律种
植的蔬菜水果被打乱了规律。

市长们之所以频频上街为滞销
的农产品吆喝， 一方面是相应的服
务滞后， 既然数十万吨的苹果面临
卖不出去的巨大风险， 那政府不该
等到苹果成熟了才找销路。 另一方
面政府在发展农村经济上， 不少地
方仍然对农民种什么养什么干预
多， 所谓万亩果园、 十万亩蔬菜等
等， 无不折射出政府的投机意识和
政绩冲动。

我们当然不反对市长为农产品
找出路，而是，市长的角色就是引导
和服务，少一些行政命令，多一些市
场引导和有效的服务措施， 包括发
展壮大农民经纪人队伍、 鼓励产加
销一体化等， 从根本上解除农民及
其农产品的“远渴”。

（周稀银）

王华斌绘

“三公”账本内外版


